



ULISES LARA LÓPEZ

Cien días

El siguiente domingo, la Dra. Claudia Sheinbaum presentará el informe de los primeros 100 días de su gobierno desde la plancha del Zócalo de nuestra ciudad. Un acto muy importante porque congregará a miles de ciudadanos para rendir cuenta de lo cumplido en este corto, pero intenso periodo de gobierno.

Al cumplirse estos cien días, podemos reflexionar sobre el rumbo que se está construyendo para el futuro de nuestro país. Hay logros como la aprobación del Congreso de diversas reformas, entre ellas la de los pueblos originarios y la del Poder Judicial, pero también retos importantes como la consolidación de las reformas ya aprobadas, al mismo tiempo que dar respuesta a los embates de quienes buscan perpetuar los privilegios que tuvieron por décadas; y al mismo tiempo mantener la confianza ciudadana mediante una ejecución eficaz de las políticas públicas aprobadas, así como la construcción de un diálogo constante y transparente con todos los sectores de la sociedad.

La reforma en favor de los pueblos originarios constituye un reconocimiento histórico a comunidades que durante décadas han sido relegadas, pues garantiza el respeto a su autonomía, cultura y territorio. Este logro, alcanzado en un periodo tan corto, envía un mensaje inequívoco de que la administración actual trabaja por saldar deudas his-

tóricas. Por otro lado, la reforma del Poder Judicial es un paso crucial hacia un sistema de justicia más eficiente, transparente y accesible para todos. Este cambio estructural busca combatir la corrupción, fortalecer la independencia judicial y garantizar que la justicia deje de ser privilegio de unos cuantos para convertirse en un derecho tangible para todos los ciudadanos.

No obstante, estos avances también traen consigo enormes retos. De manera particular, la seguridad pública sigue siendo un tema prioritario que demanda acciones inmediatas y eficaces. A pesar de los esfuerzos iniciales, reducir los índices delictivos, profesionalizar las fuerzas policiales y fortalecer la colaboración entre niveles de gobierno serán pasos clave para responder a las demandas ciudadanas. También es crucial abordar los retos económicos. La promoción de inversiones responsables, la generación de empleos dignos y la lucha contra la pobreza extrema son tareas que requieren estrategias innovadoras y coordinadas, especialmente en un contexto global de incertidumbre económica. Finalmente el tema migratorio se perfila como uno de los retos inmediatos más complejos, especialmente en el contexto de las políticas restrictivas y excluyentes promovidas durante la administración de Donald

Trump. Entonces, garantizar la protección de los derechos humanos de los migrantes, tanto en tránsito como aquellos en situación de retorno, y al mismo tiempo establecer estrategias que promuevan el desarrollo regional en las zonas expulsoras de migrantes son aspectos clave para construir una política migratoria solidaria y efectiva.

Estos primeros 100 días de gobierno también son un recordatorio de que, si bien el camino es complejo, la voluntad política y el respaldo ciudadano son fuerzas capaces de superar cualquier obstáculo. En el Zócalo, el mensaje será contundente: la transformación está en marcha, y este gobierno está decidido a cumplir su promesa de trabajar por un México más justo, igualitario y digno para todas y todos. Continuar con la transformación es un proyecto de largo aliento que demanda esfuerzo constante y coherencia con los principios que nos guían. Personalmente, he asumido este compromiso como parte de mi trayectoria, y con la Presidenta Sheinbaum, estoy seguro de que seguiremos avanzando hacia un México más justo, soberano y democrático. ●

*Encargado del despacho
de la FGJ-CDMX*